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市十四届人代会二次会议闭幕
周清利当选市人大常委会主任，徐景颜当选淄博市人民政府市长

徐景颜当选淄博市人民政府市长后发表讲话：

“多努民生之力，多解民生之忧”
本报1月1 0日讯 (记者

樊伟宏 见习记者 李超
谭文佳 ) 10日上午，经淄博
市第十四届人民代表大会第
二次会议第三次全体会议投
票选举，市委副书记、代市长
徐景颜当选新一届淄博市人
民政府市长。在随后的发言
中，徐景颜表示，淄博市政府
将真心实意多努民生之力、
多解民生之忧、多办顺民心、
合民意、看得见、摸得着的好
事、实事，让群众生活有新的

提高。
徐景颜在发言中指出，

淄博是一座历史底蕴深厚、
发展潜力巨大，开放、包容、
创新的城市，全市上下众志
成城、团结拼搏、干事创业，
淄博的发展前景无限广阔。
在历届班子的正确领导下，
淄 博 经 济 社 会 发 展 成 就 巨
大，站在新的起点上，面对新
的机遇和挑战，新形势、新任
务，应当提出新要求。

“我们一定要牢牢坚持发

展是硬道理的战略思想，更加
注重抢抓发展机遇；更加注重
尊重经济规律，聚精会神谋科
学发展，凝心聚力促转折创
新，使淄博在增强全市综合实
力上有更大作为，在争创发展
新优势上有更大举措，在巩固
和提升淄博在全省、全国的竞
争位置上取得更大成效。”徐
景颜说。

徐景颜强调，政府的权力
来自于人民，人民群众对美好
生活的向往，就是政府工作的

最终目标，一定要牢记、牢固
树立全心全意为人民服务的
宗旨，把“以人为本、执政为
民”作为检验政府工作的最好
标准，努力使城乡群众切身感
受到每年生活都有新提高，每
年环境都有新改善，每年日子
都有新变化。

本报1月10日讯 (记者 樊
伟宏 见习记者 李超 谭
文佳) 10日上午，淄博市第十
四届人民代表大会第二次会
议圆满闭幕。按照议程，大会
举行第三次全体会议，选举产
生了淄博市人大常委会主任、
淄博市政府市长、市人大常委
会委员和省十二届人大代表。
经投票选举，市委书记周清利
当选市人大常委会主任，市委
副书记、代市长徐景颜当选淄
博市人民政府市长。

新当选市人大常委会主
任周清利在会上发表讲话，首
先感谢各位人大代表的信任
和支持，并指出，将坚持把发

展实干贯穿于“围绕中心、服
务大局”的全过程，全力以赴
促进科学发展，把加快科学发
展作为现阶段全市最重要、最
紧迫的任务；坚持把发展实干
贯穿于“以人为本，执政为民”
的全过程，穷其精力增进民生
福祉，提高人民群众物质文化
生活水平；坚持把发展实干贯
穿于尊重代表组织纪律，发挥
代表作用的全过程。同时健全
完善代表工作机制，积极为代
表依法尽职尽责创造条件，提
供保障。

新当选市长徐景颜表示，
淄博是一座历史底蕴深厚、发
展潜力巨大、开放、包容、创新

的 城 市 ，其 发 展 前 景 无 限 广
阔，站在新的起点上，面对新
的机遇和挑战、新形势、新任
务，一定要牢牢坚持“发展是
硬道理”的战略思想，更加注
重抢抓发展机遇，更加注重尊
重经济规律，聚精会神谋科学
发展，同时自觉接受人大、政
协和社会各方面监督，竭尽全
力为淄博的快速发展和社会
进步贡献自己的力量。

市人大代表路英智———

建议心理咨询纳入信访处理机制

本报1月1 0日讯 (记者 樊
伟宏 ) 8日，市人大代表、市第
五人民医院院长路英智接受本
报记者采访，路英智建议把心
理咨询纳入信访处理机制，从
而有效缓解并消除双方矛盾，
实现“双赢”。

据路英智介绍，把心理咨询
纳入信访处理机制，一是可以对

当事人做心理疏导，化解矛盾；
二是可以对政务人员做心理疏
导，缓解其心理压力。“首先可以
把心理咨询纳入信访工作处理
机制，由心理医生、心理咨询师
介入，然后在这个基础上，将其
纳入法院办案，法院、信访部门
成立心理咨询窗口，为群众提供
心理服务、化解矛盾、减少伤亡、
平息纠纷，从心理上做疏导工
作。”路英智表示。

“有些疑难案件，其实事情不
大，要求赔偿的金额也不多，但仍
然很难调解，就是因为没有运用

合适的方法，还有就是对于部分
政务人员，由于经常接受信访案
件，时间一长，在心理上很容易出
现焦虑、烦燥、失眠、血压高等症
状，所以针对这两类群体，通过心
理医生的专业治疗来对其做心理
疏导，缓解心理压力，调解效果要
更好。”路英智说。

同时，对于目前心理疾病发
病率越来越高的现状，路英智也
表达了自己的看法，路英智表示，
这主要是因为生活压力、生活方
式以及人与人之间的接触方式等
造成的。“现在的医学模式正发生

改变，逐渐由生物模式转为生
物—心理—社会医学模式，心理
疾病发病率的提高是因为人们在
社会上的生活压力越来越大，发
生也比较突然。”路英智说。

在问到什么是生物模式时，
路英智举了个例子，“比如说有
个病人患有头痛，过去的时候，
病人要找医生开个方子，然后取
药吃药，但是现在，医生则是先
与病人交谈，了解病人的生活经
历和家庭、社会情况，再进行诊
治，这样的治疗更有针对性、更
有效。”

市政府主要领导在会后合影。
本报记者 王鑫 摄

▲淄博市市长徐景颜在会上讲话。本报记者 王鑫 摄

▲路英智两会期间参加分组审议。
本报记者 樊伟宏 摄
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